



ふれあい

●発行日：平成30年1月31日
●発行者
公益社団法人
鉾田市シルバー人材センター
理事長 鬼沢保平
●編集グループ：広報部会
鉾田市当間1989番地
☎ 0291-32-4448
E-mail sarubia@sjc.ne.jp

第45号



主な内容 / CONTENTS

- 表紙(撮影：川島清巳)
鉾田IC～茨城空港北IC区間開通記念イベント…①
- 年頭のごあいさつ…②
- 茨城県シルバー人材センター連合会
設立20周年記念式典において表彰…②
- 新会員紹介…②
- グリーン管理講習会に参加して…③
- 刈払講習会に参加して…③
- パソコン教室初参加…③
- 鉾田うまかっぺフェスタに参加して…④
- 私、障子張り始めました…④
- 安全運転講習会に参加して…⑤
- ボランティア活動に参加して…⑤
- 恒例の門松設置…⑥
- 部会だより(事業部会・広報部会・安全衛生委員会)…⑥
- お願い…⑦
- 安全就業標語の募集…⑦
- 事務局からのお知らせ…⑧
- 事業運営状況…⑧
- 編集後記…⑧

年頭のごあいさつ



公益社団法人
銚田市シルバー人材センター
理事長 鬼沢 保平

新年明けましておめでとうございます。会員の皆様におかれましては、お健やかに初春をお迎えのことと心からお慶び申し上げます。

また、日頃より当センターの各種事業運営等に格別のご支援、ご協力を賜り、厚くお礼申し上げます。

さて、我が国においては人口減少社会を迎え、少子高齢化が進むとともに、労働力人口が減少しております。こうした中で政府では、高齢者の7割近くが、65歳を超えても働きたいと願っているとのこと、高齢者の就業率を高め「生涯現役社会」を実現することが重要なこととしており、この担い手となるシルバー人材セ

ンターへの期待は、益々大きくなるものと思われ、しかしながら、茨城県内のシルバー人材センターの会員数は平成8年をピークに年々減少しており、当シルバー人材センターにおいてもピーク時から見ると100名余り減少している状況で、それに伴い技能系や農業系の仕事を担っていたいただいている会員も減少しており、お客様のニーズに对应していくためにも、会員の確保は重要な課題となっております。

皆様方には、これまで培ってきた豊富な知識や経験、そして技能がございます。地域社会から豊かな人材であり担い手として、これまで以上に大きな期待が寄せられることは間違いございません。今後とも、社会を共に支え連携し助け合うという精神のもと、多くの会員が目的を共有し、地域社会への貢献や生きがいづくりなど、一層の飛躍を期待いたします。

高齢者に係る種々の法改正や社会情勢の変化など、シルバー人材センターを取り巻く環境も、年々変化しております。その意味からもシルバー人材センターの基本理念である「自主・自立・共働・共助」を再確認し、時代の要請に忠実にいくべきかと考えています。「私も一緒に活動してみたい」と誰からも親しまれ、市民に愛され魅力を感じていただけるシルバー人材センターづくりに向けて、努力を重ねて参る所存でございますので、更なるご支援、ご指導を賜りますようお願い申し上げます。

最後になりますが、皆様のご健勝とご多幸をご祈念申し上げます。年頭のご挨拶といたします。

*** 新 会 員 紹 介 ***

平成 29 年 7 月～ 12 月 会 員 登 録 者

(7月)

会員番号	氏名	地区
1434	代々城 公二	銚田
1435	中島 公子	銚田
1436	岡谷 義直	大洋
1437	石津 洋治	大洋
1438	小室 伸一	大洋
1439	小島 洋子	大洋

(8月)

会員番号	氏名	地区
1441	佐藤 勝行	銚田
1442	畑中 昭朔	大洋

(9月)

会員番号	氏名	地区
1443	小島 義昌	銚田
1444	小島 美智子	銚田
1445	渡邊 清	銚田
1446	湯本 誠三	大洋

(10月)

会員番号	氏名	地区
1447	米田 幹夫	大洋
1448	宮澤 忠	大洋
1449	勢子 義広	大洋
1450	菅谷 たか子	大洋
1451	浪方 仁	大洋

(11月)

会員番号	氏名	地区
1452	佐川 秀知	銚田
1453	田口 正司	銚田
1454	井坂 信一	銚田
1455	安原 勇志	銚田
1456	佐藤 孝男	大洋
1458	鈴木 幸子	銚田
1459	田口 考司	大洋
1460	浅野 力男	銚田

※ 12 月 は、登 録 者 な し

茨城県シルバー人材センター連合会 設立20周年記念式典において表彰

茨城県シルバー人材センター連合会設立20周年記念式典において功労者等特別表彰者として連合会長表彰で川上功会員、連合会長感謝状で加瀬光治会員の両名が表彰されました。おめでとうございます。



**グリーン管理
講習会に参加して**



廣 内 修 夫

昨年5月にシルバー人材センターに入会し、初めてグリーン管理講習会に参加させていただきました。

10数名の先輩会員とともに参加させていただき、大変緊張しました。教えていただいた剪定班の方は、植木毎に手際よく剪定順を説明し、その後、受講者の皆さんが同様に剪定を行うといった教え方で、色々な植木の剪定ができ、真剣に取り組むことができました。今回の講習会に参加して非常に勉強になった事は、第一に安全性を重視した作業と、剪定のハイテク機器の活用及び剪定班4名の方の手際よさ等に圧倒された事です。今後、このような勉強ができる行事に参加したいと思います。

また、自宅の植木の剪定にも活かしたいと思います。ありがとうございました。



**刈払講習会に
参加して**



岡 谷 義 直

9月14日、晴れ、気温20〜27度、午前9時〜午後3時、場所は銚田西部工業団地周辺。

私は、今回刈払講習会に初めて参加しました。今までは自己流で、只々エンジンの回転数を上げ、力任せに大振り除草刈りを行っていた、手が痺れるくらいでした。このまま長い間作業を行っていたら、白蟻病になるかとも思いつつ、刈払機を使っていました。今回、シルバー人材センター

での刈払講習会で、エンジンの回転数、機械の振幅、刃の有効範囲、作業時の歩幅、往復切の危険性、多人数作業での間隔、刈払機の運搬方法など具体的に教えていただきました。ありがとうございました。

このような実技講習は、たとえ刈払機を購入したとしても、お店では教えてくれないと思います。とても有意義で勉強になりました。

なんとっても怪我をしない、させない。安全第一です。皆さんご安全に。



**パソコン教室
初参加**



小 松 三 男

9月20日水曜日、シルバー人材

センター主催のパソコン教室（初心者向け）に参加させていただきました。

9時より開始、参加者の中には初・中級クラスの方達が思い思いにディスプレイに向かって、何か「フツフツ」呟きながらキーボードを叩いて「なるほどこうなるのか」と、一喜一憂しても和やかな時間が流れていました。

アドバイザーの方の資料作りは大変だったと思いますが、おかげでスムーズな講習になったと思います。

せっかくの教室なので、「参加者全員にパソコンがあったらなー」と思いました。それでも交互に使いながら、中級クラスの方は初めての方に教え合い、交流の輪を広げていた様子がとてもうれしい気持ちになった一日でした。お疲れ様でした。



銚田
うまかつペフェスタに
参加して



杉 本 英 代

天気の良い中、うまかつペフェスタが開催されました。朝早くからお客様も、大勢来てくださいました。

シルバー人材センターでも出展させていただき、会員の皆様が日頃活動をしてくださっているパネルを貼って、お客様に見ていただきました。また、会員手作りの鉛筆立てやハ工叩き等をテーブルの上に展示するとともに、輪投げの景品として差し上げました。お客様の中には「昔が懐かしい」と言って、手に取ってくださる方もおられました。毎年恒例の輪投げもたくさんのお客様が来てくださって、楽しく行うことができました。私は、テント前を通る方に、シルバー人材センターのパンフレットを手渡しながらPRをしまし



た。その中には「仕事はどのようなに頼めばよいのですか？」と尋ねてくださる方もいたので、事務局にお願いし、丁寧に説明してもらいました。

今回も、多くのお客様に加え、たくさんの方の笑顔を見ることができて、うれしく思いました。一日、楽しくPRができたことに感謝いたします。ありがとうございました。

私、障子張り
始めました



湯 本 誠 三

私、今春77歳、喜寿を迎えます。最近この年で、仕事をやらせてもらっています。最高です。

私、定年を過ぎ、この銚田市の住人になり、早や10年になります。来た当時は、こんな田舎暮らしが最高でした。朝はのんびり。することもなく、こんな毎日を過ごしているのだらうか。何か申し訳ないようなそんな気持ちでいっぱいでした。でも、その内、何年か過ぎた頃、今度は毎日やる事もなく、暇との戦いになりました。そんな時、銚田市の友人にシルバー人材センターの話しを聞き「登録だけでもしておけば」との事で軽い気持ちで登録を…。その内、室内装飾講習会があるからとの事。早速出席し、一日「障子張り」「網戸張り」の実技講習

を受けました。

私をこのシルバー人材センターに紹介してくれた友人が、障子張り、網戸張りをやっている人だったので、すぐにやらせてもらい、今では見習い期間も過ぎ、ヨチヨチ歩きですが、月5〜6日ほど頑張っています。

年を取っても働く場所があり、働ける体がある事がとてもうれしいです。また、楽しくやらせてもらっています。感謝、感謝です。



安全運転講習会に 参加して



里 見 幸 雄

去る11月11日に「安全運転講習会」が開催されました。講師は、鉾田警察署交通課長・大滝勝好警部です。

今回のテーマ「交通ルールとマナーについて考える」まず初めに「交通事故発生状況」で、茨城県の昨年の2月の時点では、全国ワースト1位とのこと。「またか」と思いました。このところ茨城県はワースト1位ということが多い。ところが、11月の時点では、ワースト9位に下がった。これは、茨城県のイメージについてよいことだと思えました。茨城県の死亡事故は11月9日現在で121件で、うち鉾田市では縦山の1件でした。「交通情勢」についてですが、交通事故の発生件数としては、全国的に減っているとのこと。この

要因については、道路環境の整備、車の技術革新、安全教育などが挙げられました。私はこの中でも、車の安全性技術が向上したことでと思います。

次に「交通ルールとマナー」についての話しでは、ウインカーを出さないで曲がる。交差点で右折車が対向車を抑えて先に曲がる。脇道から急に出て割り込む。などいろいろと会員から話しが出ました。これについては、マナーは決してよくない！

「交通事故を起こした。交通事故の被害に遭ってしまったら」では、どんな小さな事故でも警察に届けることだそうです。それは後日、体に何らかの状態変化が起きる可能性もあること、警察による事情聴取で作成された調査が、裁判などで必要になることもあるからです。

「交通事故のポイント」では、事故の起こしやすい時間帯の説明を受けました。それは、朝夕の薄暮時の時間帯で、対策としては、早めのライト点灯で基本は上向きで走行です。

続いて「実行体験」では、実際にパトカーを使って、運転席からの死

角について学びました。その後、クイックアームという機械を用いて、反射神経の認識確認を行いました。私は、自分の年齢より10歳くらい反射神経が悪かったです。

大変楽しい2時間でした。



ボランティア活動に 参加して



箕 輪 勝 秋

11月14日、安塚公園周辺にてゴ

ミ拾いのボランティア活動が行われました。

当日は、多くの会員が参加され、一部の会員の方は「これだけ多数の方がボランティア活動に集まってくれた事は、皆さんが環境美化に関心を持っているんだな」と話しをしていました。

ゴミ拾いは、和やかな雰囲気の中で行われ、会員の中には、湖水に靴を浸らせながらトンングで捨ててくれた方もいました。

2時間弱でプラスチック、木片、不燃物等、トラック数台分が回収され、安塚公園周辺はきれいになりました。

今後も、市内の公共施設等でのボランティア活動に参加していきたいと思えます。



恒例の門松設置



川島清巳

平成の門松づくりも、今回を含めあと“2回”となりました。

今年度最後のボランティア活動に20名位の参加者により、作成並び設置作業が始まりました。私は今回で6回目の参加ですが思うに毎回の資材調達の苦労が見え隠れします。松、竹、梅、隈笹、南天、お飾り、等々前回は青柳の竹林、今回は半原の竹林でと思いながら作業を開始。

年に一度の為、思い出しながら組み込み、飾り付けと2日に渡り事務所を含め6カ所の玄関に無事設置することが出来ました。

“次回も元気に参加したいと思います”



部会だより

◎事業部会

平成29年度の事業実施計画に基づき、一年間を通して多くの各種事業、技術者養成講習会・パソコン教室・ボランティア活動等、会員の皆様のご協力により実施することができました。

事業部会では、これからも会員の皆様が行事に参加できるよう、地域班の協力を得て、環境づくりに努めてまいりたいと思います。

また、会員一人ひとりが、シルバー人材センターの鏡として、就業を通して地域社会に貢献し、躍進することを期待いたします。

◎広報部会

シルバー人材センターの活動等をPRし、会員の増加と就業機会の拡大を図っております。

皆様のご協力により、年2回の会報「ふれあい」を発行しております。

皆様に発行を楽しみ、喜んでいただける様に頑張っておりますので、これからもご投稿をよろしく願っています。

「ふれあい」発行にあたり、ご協力ありがとうございました。

◎安全衛生委員会

私は、平成29年の春から安全衛生委員として、就業現場のパトロールを始めました。

植木の剪定、刈払い作業など就業時の服装や履物などについて、適したものを着用しているか、また、就業内容によっては、保護具を使用しているかどうかも確認して指導しています。

最初の頃は、適したものを身に付けていない会員がおられたのですが、最近は、少しずつですが改善が見られ、パトロールをしている委員会としても、大変喜ばしい限りです。

これからも、このような形で、常に適正な状態で就業していただくと共に、自分自身の健康管理に努めていただきますよう、よろしく願っています。

お願い

就業会員募集

剪定・農作業・草刈作業など
現在会員が不足しています。

就業を希望する方がいましたら事務局まで連絡
ください。

女性会員が減少しております。

お知り合いの方で、就業を希望される方や、趣味・
友達を増やしたいという方がいらっしゃいましたら事務局まで連絡ください。

『会員による一人一仕事開拓運動』『会員による一人一会員入会運動』

ご協力ください

※もぐり就業の禁止※

シルバー人材センターは、働く意欲と能力を持った地域の高齢者が集って会員となり、会員が相互に協力し、共に助け合いながら楽しく働くというセンターの基本理念である、共働・共助の精神で長年培った技術や知識をもって地域へ貢献しております。
しかしながら、シルバー人材センターを通さない、いわゆるもぐり就業をしている会員がいるとの話もうかがいます。
シルバー人材センターから提供された仕事に就業する場合、会員が安心して働けるようにシルバー人材センターには、会員就業規程やシルバー保険等の制度があります。もぐり就業の場合もちろん対象になりません。
シルバー人材センターの品位を傷つけるだけでなく、ひいては、自分の首をしめる行為のもぐり就業は、絶対にやめましょう。

●●●地域班活動状況●●●

地域班の活動が始まって1年がたちました。地域の結びつきが少しずつ広がり、班長さんの声かけで会員の方の事業への参加や交流が増えたことは大変喜ばしいことだと思えます。今後も地域班の活動に皆様のご協力をお願いいたします。

◎就業報告書の提出について

就業報告書の提出について、現在就業終了後即日提出をお願いしているところですが、遅れて提出される方が多数見受けられます。お客様や、提出されている会員さんに影響がでていますので、今後も即日提出（厳守）でお願いいたします。



事務所受付時間 午前 8 時 30 分～午後 5 時 15 分まで

(土曜日・日曜日・祝日・12月29日～1月3日は、休業)

※就業報告書投入箱投函可

※遅れた方は、配分金支払いが遅れます。

☆配分金支払証明書☆

平成28年12月～平成29年11月分を送付させていただきました。確定申告の際に必要ななりますので、大切に保管してください。紛失された場合は、事前連絡後、事務所の方に直接取りに来てください。なお、郵送は、行っておりません。

* 安全就業標語の募集 *

当センターでは、会員の意識の高揚と自主的な安全活動の推進を目的に、標語を募集いたします。

応募いただいた標語は、安全衛生委員会において選考を行い、平成30年度の銚田市シルバー人材センターにおける安全就業に関する統一標語とさせていただきます。会員の皆様ふるってご応募ください。

応募締切：平成30年2月20日まで

事務局からのお知らせ

平成29年8月から平成30年3月までの事業

報告

月	日	事業名
8月	4日	第2回事業部会
	8日	入会説明会
	9日	第5回安全衛生委員会
	24日	県シ連 接客・クレーム対応講習
9月	7~8日	グリーン管理講習会
	12日	入会説明会
	13日	第6回安全衛生委員会
	14日	刈払講習会
	20日	パソコン教室
	26~27日	県シ連 福祉有償運送講習
10月	8~9日	鉾田うまかっぺフェスタ
	10日	入会説明会
	11日	第7回安全衛生委員会
	13日	室内装飾講習会
	18~20日	県シ連 パソコン実務者講習
	26日	県シ連 刈払機取扱者講習
11月	7日	入会説明会
	8日	第8回安全衛生委員会
	10日	第3回事業部会
	11日	安全運転講習会
	14日	ボランティア活動
	22日	第3回理事会

月	日	事業名
12月	6日	第9回安全衛生委員会
	6日	第3回広報部会
	7~8日	門松設置
	12日	入会説明会
1月	9日	入会説明会
	11日	第4回広報部会
	17日	第10回安全衛生委員会
	31日	地域班班長会議

予定

月	日	事業名
2月	1日	第4回事業部会
	6日	入会説明会
	7日	第11回安全衛生委員会
	9日	交通安全ながいき教室
3月	6日	入会説明会
	7日	第12回安全衛生委員会
	8日	剪定班・地域班班長会議
	26日	第4回理事会

シルバー人材センター事業運営状況

● 会員登録状況

(12月31日現在)

男213名 女91名 計304名

《 請 負 》

● 就業人員

男116名 女67名 計183名

● 就 業 率

男54.5% 女73.6% 計60.2%

※一部派遣と重複しています

● 公共・民間別事業実績

公共…… 22,786,710円

民間…… 59,619,431円

● 受注件数……… 1,744件

● 受注金額…82,406,141円

《 派 遣 》

● 就業人員

男52名 女16名 計68名

● 就 業 率

男24.4% 女17.5% 計22.3%

※一部請負と重複しています

● 公共・民間別事業実績

公共……… 27,086,976円

民間……… 7,923,408円

● 受注件数 …… 49件

● 受注金額 ……35,010,384円

編集後記

平成29年は国内、外で様々な事件、事故、災害の多い年でした。今年は平穏無事な一年であって欲しいものです。鉾田市の今年初の出来事は、東関東自動車道 鉾田IC〜茨城空港北IC間が、来る2月3日(土)に開通すること。他にもたくさん話題が欲しいものです。寒さもまだまだ続きますが、会員の皆様においては、健康に留意してお過ごしください。

広報部会一同